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Memória da 2ª Reunião do Grupo Brasileiro de Segurança Operacional de 

Infraestrutura Aeroportuária - BAIST 

São Paulo, 21 de junho de 2017. 

 

Entidades Participantes 

A lista digitalizada dos participantes encontra-se na Secretaria Executiva do BAIST. 

Resumo das discussões 

Os assuntos abordados seguiram a estrutura estipulada na pauta proposta, que foi distribuída 

anteriormente aos membros do grupo. Os tópicos abaixo refletem a pauta seguida na ocasião: 

 Introdução e apresentação dos participantes 

A reunião ocorreu por videoconferência nas instalações da ANAC em São Paulo, Brasília e Rio, sendo 

aberta e conduzida pelo Sr. Fabio Rabbani, Superintendente de Infraestrutura Aeroportuária da ANAC. 

Foi realizada uma breve apresentação dos participantes, os quais constam da lista de presença.  

 Aprovação do Regimento Interno 

A proposta de Regimento Interno apresentada na última reunião foi encaminhada por e-mail aos 

membros do BAIST para críticas e sugestões. Não foram feitos comentários por e-mail. O representante 

do DECEA questionou sobre a exigência prevista no § 2º do art. 21, o qual estabelece que “as decisões 

do subgrupo devem ser tomadas por unanimidade”. Foi esclarecido pelo Presidente do BAIST que os 

subgrupos apresentam relatórios técnicos os quais são frutos de trabalho onde todos colaboraram. O 

representante do DECEA concordou com os esclarecimentos. Não havendo mais dúvidas e por 

unanimidade, o Regimento Interno foi aprovado e será disponibilizado na página do BAIST no site da 

ANAC. 

Ficou ainda esclarecido que, para qualquer alteração, deve ser observado o disposto no parágrafo único 

do art. 32 o qual menciona que “para que ocorra qualquer alteração neste Regimento, será necessária 

a aprovação por maioria qualificada de, pelo menos, 2/3 do total de votos dos membros do BAIST”. 

 Indicação do Vice-Presidente do BAIST 

O Presidente do BAIST esclareceu que, na formação do grupo, a ANAC indicou um representante para 

ser o Presidente e seria indicado também o Vice-presidente, por escolha do Presidente, para que ele 

possa assumir quando houver a troca de função. 

O Presidente informou também que foi feito convite a uma das entidades membro do BAIST e aguarda 

confirmação para a Vice-presidência para a próxima reunião. 
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 Proposta de criação de subgrupos 

Após analises, foi proposto pelo Presidente do BAIST a criação de dois subgrupos sobre temas que se 

considera como relevantes para discussão no âmbito do BAIST:  

 Indicadores de Desempenho de Segurança Operacional – IDSO e NADSO 

 Manual de melhores práticas de ground handling 

Sobre o primeiro subgrupo, foi exposto pela ANAC a necessidade de se desenvolver conjuntamente uma 

nova metodologia para aprovar os Indicadores de Desempenho de Segurança Operacional  (IDSO) e 

Níveis Aceitáveis de Desempenho de Segurança Operacional (NADSO). Foi proposto que o trabalho fosse 

feito no âmbito do BAIST tendo em vista ainda não haver consenso sobre a metodologia de coleta e 

definição de todos os IDSO e do NADSO. Foi sugerido que o subgrupo fosse coordenado por um 

representante da ANAC, o que foi aprovado. 

A respeito do segundo subgrupo, foi exposto pela ANAC a necessidade de ser apresentar documentação 

orientativa na área de safety para as empresas de ground handling. Já existem manuais desenvolvidos 

pela IATA e a sugestão foi que o subgrupo trabalhasse no desenvolvimento de um manual com foco na 

sua finalização em dezembro deste ano para sua apresentação durante o SMS Brazil 2017. Como 

coordenador do subgrupo foi sugerido o representante de operador “Aeroportos Brasil Viracopos”, o 

que foi aceito por unanimidade. 

Ficou ainda acordado que os coordenadores dos subgrupos terão até o dia 18 de julho para 

apresentarem uma proposta de cronograma, data de reuniões, relação de membros, etc. Foi também 

orientado aos coordenadores que encaminhem para a Secretaria do BAIST os dados de pessoas físicas 

ou jurídicas, que não fazem parte do BAIST, mas que, pela relevância e conhecimento justificaria que 

fossem convidadas a participar dos subgrupos. A Secretaria, então, realizará o convite formalmente às 

tais entidades ou pessoas. 

A apresentação sobre a proposta de criação dos subgrupos está disponível na página do BAIST. 

 Outros temas   

A representante da INFRAERO expôs sobre dois assuntos. Inicialmente comentou que a empresa está 

fazendo um trabalho sobre medição de lamina d’água, sugerindo que a ANAC padronizasse os requisitos 

sobre o tema. Foi sugerido que o assunto entrasse em discussão na próxima reunião do BAIST.  

Em seguida, comentou sobre a questão da avifauna. O Presidente do BAIST disse que haveria uma 

apresentação do CENIPA sobre o assunto mas que, por questões profissionais, o representante daquele 

Centro não pode comparecer. Disse ainda que é necessário analisar o tema para verificar se a comissão 

avifauna seria ou não um subgrupo do BAIST. 

 Considerações finais 

O Sr. Fabio Rabbani agradeceu a presença de todos, ficando agendado as seguintes atividades: 

 

Ações: 

1. Definir Vice-Presidente do BAIST 

Responsável: Presidente BAIST  



Página 3 de 3 

2. Disponibilizar o Regimento Interno e o Termo de Adesão Voluntaria na página temática do 

BAIST. 

Responsável: Secretariado. 

3. Encaminhar a minuta da memória da reunião para aprovação.  

Responsável: Secretariado. 

4. Disponibilizar vídeo conferencia nas instalações da ANAC Rio para as futuras reuniões do BAIST. 

Responsável: Secretariado. 

5. Apresentar os componentes e cronograma de trabalho, nos moldes de jobcard, dos subgrupos 

até 18JUL.  

Responsável: Coordenadores de subgrupo. 

6. Avaliar e responder sobre os jobcards no prazo estipulado pelos coordenadores dos subgrupos 

e indicar o representante de sua entidade que irá participar de cada um deles. 

Responsável: Membros do BAIST 


